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Ouro Preto é incluída em programa de compensação 
pelo rompimento da Barragem de Fundão

Se aproximando dos 60 
anos de atuação na região, a 
empresa Bemil teve sua licença 
operacional revalidada por mais 
10 anos. A decisão foi proferida 
pelo Conselho de Política 
Ambiental de Minas, e contou 
com depoimentos de pessoas 
da região de Bocaina. 

Prefeitura de Itabirito inicia projeto 
de recuperação de nascentes
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KARINA PERES

Na tarde desta quarta-feira (30), 
a Prefeitura de Ouro Preto anunciou 
que o juiz Mário de Paula Franco, 
da 12ª Vara Federal da Seção 
Judiciária de Minas Gerais, proferiu 
uma sentença que reconhece o 
município como uma das cidades 
atingidas pelo rompimento da 
barragem de Fundão, ocorrido em 
Mariana, em 2015. Com a decisão, 
Ouro Preto foi incluída no programa 
de Coleta e Tratamento de Esgoto 
e Destinação de resíduos sólidos, 
referente às ações de recuperação 
da Bacia do Rio Doce, envolvendo 
as empresas Samarco, Vale, BHP e 
Fundação Renova.

O ex-prefeito de Mariana e 
representante do Consórcio das 
Prefeituras do Vale do Rio Doce, 
Duarte Jr. foi um dos nomes que 
capitanearam a luta, junto ao 
prefeito Angelo Oswaldo. Du 
informou ao O LIBERAL, que, 
em 2018, conseguiram a primeira 
vitória no sentido de reconhecer 
Ouro Preto como cidade atingida. 
“Esse trabalho iniciou quando 
eu ainda estava como presidente 
do Fórum de Prefeitos, em 2017. 
Nessa época Ouro Preto não es-
tava reconhecida como atingida 
e nós conseguimos, em 2018, a 
inclusão da cidade, só que ela não 
surtiu efeito imediato, sendo que 
o município não foi contemplado 
com os programas. Com o Angelo 
assumindo a gestão, começamos a 
ter agendas presenciais na Justiça 
Federal para demonstrar o tamanho 
do prejuízo que Ouro Preto vem 
sofrendo desde o desastre, e agora 
conseguimos a primeira de muitas 
decisões favoráveis nesse sentido”, 
explicou Du.

A parceria foi confirmada pelo 

prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo. “Nós estamos nessa luta 
desde o início da nossa gestão, aliás, 
antes mesmo de tomar pos se eu 
fui acolhido pelo então pre feito de 
Mariana, Duarte Jr., no Fórum dos 
Prefeitos, que hoje é representante 
do consórcio e está do nosso lado 
e nos acompanha na luta por essa 
conquista”, declarou. O prefeito 
ainda afirmou que considera a 
sentença uma das mais importantes 
da história do município. “Essa é 
uma das decisões mais importantes 
que já recebemos, porque isso 
vem garantir, depois que tudo 
se consolidar, o direito de Ouro 
Preto resgatar o serviço próprio de 
tratamento da rede de esgoto e de 
abastecimento de água”, informou 
Angelo.

Du também comentou sobre as 
novas possibilidades no saneamento 
básico de Ouro Preto. “Essa decisão 
traz benefícios enormes para Ouro 
Preto, ela garante o tratamento de 
toda rede de esgoto e também dos 
resíduos sólidos. Isso abre novas 
possibilidades, por exemplo: se o 
município vai encampar o serviço 
da Saneouro ou se vai receber esses 
valores e chamar a Saneouro para 
conversas, a fim de reduzir e muito 
as taxas. Mas agora isso depende 
da procuradoria do município e do 
prefeito”, disse o representante do 
consórcio.

Renova pode recorrer
A Fundação Renova ainda 

pode recorrer da decisão, porém, 
Duarte Jr. acredita que isso não 
irá acontecer. “Todas as decisões 
do Dr. Mário em relação a esse 
processo foram concretizadas no 
TRF1 de Brasília, ou seja, não 
houve uma decisão dele reformada 
nos tribunais superiores, e eu 
acredito muito que essa decisão será 
mantida. E também acredito que a 
Renova não vai recorrer, porque ela 
já reconheceu no próprio Comitê 
Interfederativo (CIF) que Ouro 
Preto foi atingida”, comentou Du.

A prefeitura de Ouro Preto tam-
bém informou que além da deci-
são, outros dois pedidos foram 
fei tos, acerca de repasses de ver-
bas voltados ao saneamento e tra-
ta mento de esgoto, que, quando 
aprovado, deverá ser investido em 
saneamento básico e tratamento/
destinação de resíduos de sólido, 
impactando nos serviços de água 
e esgoto prestados ao Município e 
também na regularização do aterro 
sanitário de Ouro Preto.

Mais detalhes na 

Com o intuito de 
preservar as bacias d'água, 
a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria 
de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento 
Sustentável, deu início na 
última quinta-feira, dia 24 
de março, ao projeto de 
recuperação e proteção de 
nascentes.

A ação aconteceu de 
forma remota e contou 
com a participação de 
representantes da Gerdau, 
Adesiap e da Federação 
das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais - Fiemg.

“Estamos selecionando 
14 nascentes em áreas 
públicas, áreas verdes e de 
proteção. O nosso projeto é realizar o plantio de mudas e o controle desses locais. Esperamos que o 
nosso ecossistema se regenere e as nascentes possam aumentar a produção de água”, destaca o 
secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite.

Ane Souz
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XCIXmesmo barco XCIX

Finalmente, depois de longo recesso forçado pela pandemia, 
escolares retornaram à escola e às aulas presenciais. Se, para o 
aprendizado, a escola online pode não ter sido o que se esperava, 
em razão de fatores diversos, como o preparo prévio sendo 
substituído pelo improviso e a falta de condições de muitos alunos 
entre outros, a aula presencial, depois de tanto tempo, requer 
readaptação. Para muitos é como estar na escola pela primeira vez. 

Com a volta às aulas, deperta-se, também, a nova preocupação 
com o velho problema, porém visto como novo, a ponto de ganhar 
nome estranho, nada a ver com a língua tupiniquim e muito menos 
com a Portuguesa: “bullying”. Como já dito, o problema é velho, 
mais velho de que a “serra da Mãe Engrácia, como se dizia em 
Cachoeira, outrora, mas foi, há alguns anos, “descoberto” (assim 
como o Brasil, por Cabral) e batizado com esse nome besta. 

Atire a primeira pedra quem nunca testemunhou ou foi vítima 
dessa coisa! Algumas crianças, ou adolescentes, na escola ou em 
que qualquer lugar onde se reúnem, podem ser alvo de brincadeiras 
maldosas, depreciativas, humilhantes, assim como podem ter sido 
seus pais, avós, bisavós e demais ascendentes. Até adultos podem 
ser vítimas, a depender de seu comportamento diante de situações 
e circunstâncias. Com exceção de poucos pais/mães e professores, 
que apontavam o comportamento inadequado e mostravam como 
reagir, a maioria deixava a coisa correr solta, mas não se sabe de 
alguma consequência grave causada a qualquer vítima de chacota; 
sim, chacota é o nome, em Língua Portuguesa, para “atitude ou dito 
zombeteiro, desdenhoso; chança, escárnio, zombaria”, conforme 
registra o dicionário Houaiss. 

Na condição de “novo”, o fenômeno determinou até o sur-
gimento de “especialistas” a ditar normas de conduta no como 
administrar tal comportamento antissocial. Alguns até falam em 
alunos seriamente machucados como vítimas de chacota. O quê? 
Estão a confundir alhos com bugalhos! Se sofreram machucados, 
foram agredidos; e, isso não é chacota (bullying, para quem não 
entende português), é violência. Violência física é crime, embora, no 
caso de autor menor de idade, a Lei denomine “infração”. Chacota 
não envolve agressão física. Como então combater algo que nem 
sabem definir? Os mesmos “especialistas” insistem na reeducação 
voltada aos praticantes de chacota, ou chacoteiros. Nada mais 
improducente! 

O fenômeno sempre existiu e sempre existirá, pois é próprio da 
natureza humana, cabendo a cada um saber lidar com a situação, 
de forma a reduzi-la, na prática e nos seus efeitos prejudiciais. Sem 
apontar o dedo a este ou aquele, ao chacoteiro ou ao seu alvo, a 
educação contra a chacota deve ser voltada a todos, começando 
isso dentro de casa, ensinando que a prática é errada e ofende 
as pessoas. Entretanto, o que pode obter melhores resultados é a 
não reação à prática da chacota. Crianças e jovens deveriam ser 
orientados a se manterem passivos, não reagir diante da chacota, 
pois isso inibe a prática, muito mais que repreensão e repressão. 
Explica-se: o chacoteiro tem esse comportamento, porque se diverte 
e sente prazer na reação de sua vítima. Não obtendo reação, ele 
“perde a graça” e cessa a prática, pelo menos, contra aquele alvo. 

O trote por telefone foi muito comum, enquanto não se inventou 
o identificador de chamadas, que eliminou anonimato, a principal e 
covarde arma do trotista. Quem praticava tal tipo de “brincadeira”, 
é porque sabia da reação da pessoa chamada. Quando falava e 
falava suas bobagens, mas, nada ouvia em resposta, em forma 
de xingamentos e palavrões, o autor da chamada se murchava e 
se recolhia à sua insignificância. Conheci pessoa que recebia trote 
telefônico a todo momento. Isso acontecia porque, tão logo percebia 
ser trote, tal pessoa despejava uma torrente de imprecações e de 
palavrões dos mais cabeludos contra o autor do trote. Presume-
se que, enquanto a vítima se mordia de raiva, do outro lado, sob 
o anonimato, o trotista ria e se deliciava de prazer. Para quem é 
vítima, chacota deve ser uma questão de tolerância e desprezo 
à prática; para quem a prática é uma questão de imposição e de 
aparecer pelo medo, pela arrogância, por que não tem inteligência 
para ser de outra maneira. Quando há machucados ou ferimentos, 
ó cara-pálida, não se trata de chacota (ou bullying, idem), mas, 
violência. Aí é caso para autoridades da Infância e Juventude, pois 
é crime...ou, não é?

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

Debate eleitoral precisa 
discutir a crise mineira

A crise econômica e financeira 
por que passa Minas Gerais deveria 
ser o tema principal da campanha 
eleitoral que já se inicia. Espera-
se que a campanha seja momento 
efetivo para que os candidatos, 
ao governo do Estado e ao Poder 
Legislativo, tomem conhecimento 
da situação do Estado, que o atual 
governo reconhece como crítica 
e difícil. É importante lembrar que 
os principais atores desta eleição, 
o atual governador Zema (Partido 
Novo) e o ex-prefeito de BH (PSD), 
já desincompatibilizado, Alexandre 
Kalil, já se apresentam ao eleitorado, 
assim como os candidatos ao 
Congresso Nacional e Assembleia 
Legislativa. Mas ainda, quanto a 
propostas ainda há muito o que 
apresentar, discutir e propor.

É sempre bom recorrer à His-
tória e seus exemplos com relação 
aos momentos críticos de Minas 
Gerais. Concordam os historiadores 
da economia mineira que o Estado 
contou com planejamento efetivo 
apenas em 1946, no Governo 
Milton Campos, com o Plano de 
Recuperação Econômica, coor-
denado por Renée Gianetti, e 
em 1968, com o Diagnóstico da 
Economia Mineira, feito pelo 
BDMG. Ambos indicavam o perfil 
de produtor/exportador de produtos 
primários da economia mineira e 
a falta de transformação industrial, 
a deficiência de infra-estrutura e 
de incentivos à industrialização. O 
primeiro originou a Cemig em 1952 e 
o Programa Rodoviário, de Juscelino, 
e o segundo estimu lou a criação de 
um a bem sucedido programa de 
atração de investimentos e atração 

de pro jetos industriais, iniciado por 
Is rael Pinheiro e incrementado por 
Rondon Pacheco, que trouxe a Fiat 
e seu parque de auto-partes. Depois 
disto, poucas ou quase nenhuma 
iniciativa de planejamento efe tivo, 
com maior profundidade, ocorreram.

A participação de Minas no PIB 
brasileiro era de 11% nas décadas 
finais do século passado e mesmo 
neste atual. Hoje, está reduzido 
para 8%. O IBGE e a Fundação 
João Pinheiro apontam que o PIB 
mineiro encolheu 4,8% a partir de 
2017. As contas públicas têm um 
déficit anual e a dívida do Estado já 
é próxima de 30% das receitas, com 
crescimento a cada ano, mesmo não 
pagando a dívida que tem para com 
a União Há crescimento da receita, 
mas as despesas da máquina pública 
não param de crescer, mesmo com 
a contenção que o atual governo 
vai realizando. O parque industrial 
mineiro, com poucas exceções, 
também não mostra crescimento. 
A epidemia e a crise econômica 
brasileira fizeram retroceder várias 
atividades. Estado é hoje um pagador 
da folha de funcionários, com 
atraso, no limite da legislação atual 
que limita gas tos com servidores. 
E mesmo sem conceder reajustes 
salariais há vários anos.

É imperioso lembrar que, nos 
últimos anos, Minas perdeu os 
bancos, as siderúrgicas tornaram-se 
estrangeiras, a Cemig perdeu quatro 
usinas. O PIB mineiro fi cou negativo. 
A máquina pública encolheu-se em 
nome de uma contenção de gastos 
necessária e privatizações. A pauta 
de exportação continua liderada 
pelo minério de ferro e café, mas a 

Lei Kandir, de setembro de 1996, 
extinguiu o imposto sobre exportação, 
de minérios e outros produtos não 
elaborados, e o cálculo é que Minas 
perdeu R$ 155 bilhões desde então. 
Com exceção da indústria metal/
mecânica e automobilística, Minas 
continua seu ciclo de espoliação, 
traço marcante de sua história nos 
Ciclos do Ouro e do atual Minério 
de Ferro. Constata-se que o “déficit 
zero” e o “choque de gestão”, dos 
governos de Aécio Neves, eram 
meras propagandas, até porque dei-
xaram déficit orçamentário imen so, 
aprofundando a crise.

Retirar Minas da trajetória do 
atraso exigirá gestão eficaz e ousada e 
imporá sacrifícios. É preciso elaborar 
diagnóstico da verdadeira situação 
do Estado e dar a ele absoluta 
transparência. Não há saída sem um 
forte estímulo ao desenvolvimento 
eco nômico. Existem oportunidades 
de investimentos que precisam 
ser incrementadas, com estímulos 
públicos e uma convocação ao 
empresariado a partir de um pro-
grama de confiabilidade e garantia 
de sustentabilidade. E contar com o 
apoio do Governo Federal. 

A recuperação econômica de -
ve ser a pauta principal do de  bate 
eleitoral em curso. E expres sar a 
reação de Minas, com  patível com sua 
história, tra   di ções e potencialidades. 
E con    vo   car todos os segmentos 
efetivamente conscientes da gravi-
dade do momento. A paralisia, a 
imobilidade, a falta de visão de 
futuro, mazelas da política menor, 
levarão o Estado a uma situação 
ainda mais dramática, a curto prazo. 
*Jornalista (mwerkema@uol.com.br)
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Processo de descaracterização da 
barragem Doutor avança este mês

Bemil tem licença ambiental revalidada por 10 anos
Desde 1966 a empresa contribui com o desenvolvimento econômico de Ouro PretoDesde 1966 a empresa contribui com o desenvolvimento econômico de Ouro Preto

Em operação desde 1966, a Bemil obteve 
no último dia 25 de março a revalidação de sua 
licença operacional. O prazo é de mais 10 anos. 
A aprovação ocorreu por meio de julgamento no 
Conselho de Política Ambiental da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente.

Na reunião foram destacadas as falas de 
integrantes da comunidade da Bocaina, que 
reafirmaram a importância da empresa.

Segundo a moradora Maria José Ramos: 
“(...) sou moradora da Bocaina, nasci e 
cresci aqui... conheço pais de família, jovens, 
aprendizes que desenvolvem a profissão 
aqui... têm a oportunidade de desenvolver as... 
oportunidade de emprego... desenvolver e ter 
experiencia maior lá fora (...)”, disse.

Já Mônica Aparecida Costa destacou que 
“(...) a Bemil é muito importante pra nossa 
comunidade... acredito que sem ela muitos 
moradores estariam sem emprego (...) acho 
que a Bemil acrescenta muito à nossa comunidade”.

Jordelino Costa foi colaborador da empresa por 34 anos e 
sonha que seus netos trabalhem na empresa. “Tenho mais 
é que agradecer à Bemil, não é só uma firma, a Bemil é uma 
escola, porque entram 20/30 pessoas, tudo como servente e 
sai como profissional porque eles dão oportunidade... então 
eu tô aqui para agradecer em nome da Bemil, que ela cresça 
e ajude mais porque quero ver meus netos trabalhando lá... 
se Deus quiser”.

Durante o julgamento, foram apresentadas manifestações 
contra a revalidação da licença, tendo especial destaque a 

de um dos manifestantes que declarou que o Conselho deveria 
estar discutindo o fechamento da empresa, expressando ser 
esta a sua vontade. Ainda assim, por maioria de 9 votos a 
favor e 2 contra, o Conselho entendeu que a BEMIL possui 
desempenho ambiental satisfatório.

A assessoria de comunicação da Bemil, em nome da 
Diretoria, destacou “que a empresa se orgulha de ser mineira 
e estar há tanto tempo no mercado, ressaltou ainda que sua 
equipe está, mais do que nunca, qualificada e preparada para 
operar com eficiência e sustentabilidade e que a economia do 
município de Ouro Preto só tem a ganhar”.

Ouro Preto focada 
no consumo 
consciente de água
Melhorias no abastecimento têm sido 

feitas em todo o município
Praticar o consumo 

consciente da água não 
significa deixar de utilizar o 
recurso, mas sim repensar as 
suas formas de uso. A água 
é um recurso fundamental 
para a sobrevivência e com a 
grande demanda em função 
do aumento da população 
mundial, dos avanços 
industriais e tecnológicos, a 
água será um recurso cada 
vez mais escasso. Por isso, é 
fundamental que cada um faça 
sua parte e adote o consumo 
consciente da água.

E a população de Ouro 
Preto está fazendo a sua parte, 
reconhecendo a importância 
desse recurso. Atualmente, 
quase 60% dos clientes da 
SANEOURO pagam as tarifas 
de água e esgoto dentro da data de vencimento, por exemplo, esta 
é uma ação que contribui para a eficiência, segurança e qualidade 
dos serviços de distribuição de água.

Assim, a empresa trabalha cada vez mais nas melhorias 
do sistema  de abastecimento de água tanto na sede, como nos 
distritos. As obras são executadas com material mais moderno e 
de maior durabilidade, garantindo mais segurança aos serviços de 
água e esgotamento sanitário. No total, já foram construídos ou 
substituídos 27km de tubos em todo o município.

Têm início ainda este mês 
as atividades preparatórias para 
as obras de descaracterização da 
barragem Doutor, em Antônio 
Pereira, distrito de Ouro Preto. 
Os serviços, que serão executados 
até setembro deste ano, incluem 
a instalação de instrumentos na 
área da barragem, construção 
de aterro e do canteiro de obras 
definitivo, além de atividades 
para manutenção dos acessos. A 
previsão é de que aproximadamente 
100 profissionais atuem nesta fase. 
Será priorizada a contratação de 
mão de obra local e a mobilização 
é realizada pelo Sistema Nacional 
de Emprego (Sine).

Doutor é uma das 30 estru-
turas mapeadas no Programa 
de Descaracterização da Vale, 
e a previsão atual é de que a 
estrutura esteja completamente 
descaracterizada até 2029. As 
ações preventivas, corretivas e de 
monitoramento da barragem têm 
sido intensificadas, permitindo o 
aumento da segurança até que as 
etapas preparatórias e de engenharia 
para a descaracterização sejam 
concluídas. O projeto para repa ro 
do vertedouro segue em desen-
volvimento. No momento, a Vale 
realiza sondagens e testes de solo.

A querida Joyce 
faz aniversário nesta 
sexta-feira, dia 1, 
acompanhada com 
muito carinho de sua 
filhota e da amiga 
Raniele, que lhe 
manda um abração. 
Parabéns Joyce, 
muitas felicidades 
em sua vida!

PANORAMA
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Ouro-pretana é campeã da Libertadores 
feminina de Fut 7

Projeto “Zumba para todos”: 
Secretaria de Esportes leva 
aulas gratuitas para distritos

KARINA PERES

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA 
Ro   ber     ta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 
2º andar, Pilar, Tel: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br 
Faz saber que pretendem casar-se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 

Ouro Preto,1º de abril de 2022.
EDITAL 156: LUCAS OTÁVIO 
LOPES DOS REIS, 25 anos, 
brasileiro, operador de usina, natural de 
Sabará - MG, nascido em 26/09/1996, 
filho de Jerson Pereira dos Reis e 
Leila Juliana Lopes e VANESSA DE 
JESUS MEIRA, 28 anos, brasileira, 
técnica em enfermagem, natural 
de Ouro Preto - MG, nascida em 
01/03/1994, filha de Wilson de Meira 
Filho e Maria Lina de Jesus.
EDITAL 157: ERASMO CELES-
TINO MENDES, 29 anos, brasileiro, 
servente de pedreiro, natural de Ouro 
Preto - Mg, nascido em 21/08/1992, 
filho de Maria Isabel de Araujo Pereira 
Mendes e José das Mercês Mendes e 
EDINARA LUIZA TOLEDO DA 
SILVA, 19 anos, brasileira, do lar, 
natural de Ouro Preto – MG, nascida em 
15/03/2002, filha de Nara Elisa Toledo e 
Evandro Luiz da Silva.
EDITAL 158: DEIVID EDSON 
DA SILVA, 34 anos, brasileiro, guia 
de turismo, natural de Ouro Preto – 
MG, nascido em 10/02/1988, filho 
de Luciane de Oliveira da Silva e 
Edson Geraldo da Silva e JÉSSICA 
MENDES SILVA, 24 anos, brasileira, 
atendente de loja, natural de Ouro Preto 
– MG, nascida em 06/10/1997, filha 
de Joelma Alessandra Mendes Silva e 
Marcos Roberto da Silva.
EDITAL 159: LAIRTON MOREI-
RA DA SILVA, 49 anos, brasileiro, 
divorciado, orientador socioeducativo, 
natural de São Paulo, nascido em 
08/10/1972, filho de Benedito Moreira 
da Silva e Maria de Lourdes Sana 
da Silva e  VALDILÉIA VIRGEM 
INÁCIO, 43 anos, brasileira, divorciada, 
promotora de vendas, natural de Piranga 
MG, nascida em 21/01/1978, filha 
de Euzebio Inácio e Maria Santa de 
Oliveira Inacia.
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No último domingo (27), o Lustrika, 
equipe da jovem ouro-pretana, Liliane da 
Silva Pereira, se consagrou campeão da 
Copa Libertadores de Fut 7, conhecido 
também como futebol society. A grande final 
aconteceu no Rio de Janeiro e com a vitória, a 
equipe garantiu uma vaga para o Mundial de 
Fut 7, que acontecerá no Chile.

Liliane relembrou sua trajetória no 
esporte. Ela contou que começou a jogar 
futebol ainda criança, e desde então a prática 
passou a fazer parte da sua vida. “Comecei a 
jogar com 6 anos de idade no bairro com os 
meninos. Com o passar do tempo comecei a 
disputar alguns jogos e festivais de futsal, em 
um deles fui convidada para fazer parte do 
Projeto Social do Águia de Ouro no Bairro 
Morro São Sebastião. Ele me abriu portas 
para que eu pudesse participar dos times da 
OPTC e Escolinha do Corpo. Até que cheguei na seleção de Ouro Preto e em outras equipes. Depois fui convidada para fazer parte 
do time Arsenalcool e através dele, fui convidada pela Juliana Presidente do Lustrika para disputar o Brasileiro de Fut 7 em São 
Paulo. Nesse campeonato de 2020 ficamos em 2° lugar e garantimos a vaga para a Libertadores”, contou.

A atleta ressaltou a felicidade da conquista e agradeceu ao apoio de todos que passaram 
por sua trajetória. “Estou me sentindo muito realizada, eu só tenho a agradecer a Deus, minha 
família, amigos e também às escolinhas de futebol que eu passei, foram elas que me abriram 
portas para eu chegar onde cheguei. Agradeço em especial a Juliana e a Elisângela que me 
convidaram para fazer parte do Lustrika. Estou muito feliz”, afirmou Liliane. Agora, a atleta 
continua os treinamentos para tentar garantir o título do mundial. “Estou com uma expectativa 
muito boa, e agora vamos continuar os trabalhos para chegar bem no mundial e se Deus quiser 
trazer o caneco do Chile para o Brasil”, declarou. 

O jogo: O Lustrika disputou a final da Libertadores contra o Vila Nova (ES). A partida 
foi emocionante, visto que o time capixaba saiu na frente no placar, de modo que as atletas do 
Lustrika tiveram que buscar o empate. Na segunda etapa da partida, as mineiras conseguiram 
virar o jogo, porém, o Vila Nova veio para cima e conseguiu deixar tudo igual no placar 
novamente. Com o empate, o título foi decidido no shoot-out. Assim, o Lustrikas se destacou e 
garantiu o título de campeão da América. 

O Projeto “Zumba Para Todos”, através da Secretaria Municipal de Esportes e Lazer de Ouro 
Preto, atende 300 moradores gratuitamente, de cinco distritos de Ouro Preto: Cachoeira do Campo; 
Engenheiro Correia; Santo Antônio do Leite; São Bartolomeu; e Antônio Pereira. Idealizado pela 
instrutora de Zumba, Aline Cristina da Costa, inicialmente, foi pensado como um projeto para 
resgatar a autoestima das mulheres, oferecendo saúde, lazer e entretenimento, além de combater o 
sedentarismo e o desenvolvimento de doenças psicossomáticas. 

“A ideia surgiu quando comecei a observar a necessidade de estar em um ambiente com pessoas 
que buscassem os mesmos ideais e necessitassem de ajuda para se redescobrirem e cuidarem de si 
mesmas, física e mentalmente”, explica Aline.

Criado em 2017, no distrito de Cachoeira do Campo, hoje, o projeto “Zumba Para Todos” atende 
toda a população. “A princípio o projeto foi pensado apenas para as mulheres. Mas, devido à procura 
imensa, qualquer pessoa, a partir dos 12 anos de idade, pode participar”, esclarece a instrutora de 
zumba. Júlia Elen possui 13 anos e é moradora do distrito de Glaura. Desde o início, ela é aluna do 
projeto. Para ela, além de se sentir bem, é uma oportunidade para conhecer novas pessoas. “Exercito 
o corpo e a mente. Os professores são muito animados, o que nos deixa bem à vontade. Tenho um 
super carinho por eles, principalmente pela Aline que é a idealizadora do Projeto. Espero que ele 
continue e que possa se estender até o distrito de Glaura, que é onde moro”, completa.

Julia não é a única a destacar a importância do projeto em sua vida. Regiany Márcia da Cruz, de 
44 anos e moradora de Cachoeira do Campo, também participa do “Zumba Para Todos” desde o seu 
início.  “Sou aluna da Aline antes do projeto existir. O projeto é muito importante para mim, me ajuda 
a ser melhor a cada dia. Desde que entrei, sou mais sociável, mais alegre. A zumba é tudo para mim, 
xô tristeza, depressão, ansiedade, mau humor. Sem contar que tem as meninas que morro de paixão, 
as novas e velhas amizades”, conta Regiany.

Além das aulas de zumba, o projeto disponibiliza, ainda, aulas de ginástica. Um importante 
meio de incentivar a prática esportiva para a comunidade. “Hoje o projeto é oferecido de forma 
gratuita pela Secretaria Municipal de Esportes e Lazer de Ouro Preto. Trabalhamos em uma escala 
intercalada entre aulas de zumba e ginástica corporal, podendo, assim, atender pessoas de várias 
idades e diferentes patologias”, esclarece Aline. A instrutora de Zumba conta que a expectativa é que 
o projeto atenda, até o final de 2022, 500 pessoas. "No início do projeto, após minha formação como 
professora, eu cobrava um valor simbólico da comunidade para custear o transporte. Isso foi no início 
de 2017. Agora, 5 anos após, estou tendo a alegria de ver o projeto atendendo mais pessoas, de forma 
totalmente gratuita, o que era um sonho meu”, relatou.

Aline deixa o convite para todos que queiram conhecer e participar do projeto “Zumba Para 
Todos”. As inscrições podem ser realizadas nos núcleos de cada distrito, durante o horário de aula, ou 
na Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, através do telefone (31) 3559-3216. 

“Gostaria de ressaltar que o Projeto só alcançou e está alcançando essa proporção graças a adesão 
das alunas e alunos, ao grande amor que tenho por este projeto e ao comprometimento da comunidade. 
Também, ao cumprimento da promessa do Governo Atual, prefeito Angelo Oswaldo, vice-prefeita 
Regina Braga, de apoiarem o ‘Zumba Para Todos’. Por fim, a competência do corpo técnico, em 
especial o João Luiz e o Edson e a todos os envolvidos, de forma direta ou indireta”, finaliza Aline.

LUCAS PORFÍRIO
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AMENIDADESValdete 
Braga

Aos poucos e com todos os cuidados, estamos voltando ao mais 
próximo que conseguirmos da realidade pré pandemia. Não tem como 
nos iludirmos que a vida será como antes, porque isto é impossível, mas 
vamos nos adaptando à nova realidade imposta. Que reviravolta deu o 
mundo!

Somos todos sobreviventes. O vírus ainda está presente e ainda 
demanda cuidados, mas vacinados e cuidadosos, sempre atentos e na 
medida do possível, estamos retornando, o que nos torna remanescentes 
de um tempo histórico, que será lembrado pelas gerações futuras como 
um dos mais tristes do mundo.

Tantos foram vitimados nestes tempos, tantas famílias choram por 
seus entes queridos e nós estamos aqui, com nossas marcas também 
(quem não as tem?), mas vivos para contar nossa história.

Quando falo em sobreviventes, refiro-me, obviamente, às pessoas 
conscientes e responsáveis no processo, que deram o seu melhor, 
fizeram a sua parte, e agora retornam ao cotidiano. 

Não me refiro a outros que se negaram ao óbvio, que saíram, 
em sua visão rasa, “ilesos”, aqueles que ajudaram o vírus a circular, 
conscientes disso e “não pegaram nada”, alegando a sua superioridade 
insana de que “comigo não acontece”. Com muitos destes realmente 
“não aconteceu”, continuam exatamente a vida que viveram durante a 
pandemia, em festas, viagens, bebedeiras, “sem terem nada”.

Estes arvoram-se mais do que nunca de sua superioridade, 
ignorando mais de 650 mil óbitos ocorridos no que “para eles” não teve 
consequência. Pobre mentalidade essa! Mal sabem esses pobres seres 
que a consequência para eles há de ser mais triste do que o visível aos 
olhos, uma consequência da qual ninguém escapa, independentemente 
do tempo ou espaço.

Quantos que hoje comemoram “não tivemos nada” levaram a 
morte a outros? Quantos se aglomeraram sem necessidade, por 
teimosia ou orgulho, e hoje se sentem “vitoriosos” pela “sua” saúde e 
podem ter assassinado outros? Quantos, assintomáticos, podem ter 
buscado o vírus, disseminado em família, no trabalho, entre amigos, e 
hoje comemoram a sua vitória sobre a tragédia de outros? Nós nunca 
saberemos, mas eles uma hora saberão, e quando entenderem, 
coitados deles! 

Enquanto isto os verdadeiros sobreviventes agradecem, sem 
se preocupar em comemorar, porque foi muita dor para se usar esta 
palavra. Seguem agradecidos e conscientes de terem feito o que 
podiam. Estes, mesmo com a dor por terem perdido alguém, sabem 
que jamais carregarão culpa, e a dor sem culpa é muito atenuada. 

Sigamos, gratos e cuidadosos, para um novo mundo do qual ainda 
não sabemos o que esperar, mas levando esperança e certeza de 
sermos merecedores.

Moradora de Cachoeira do 
Campo afirma ter sido ofendida 
por funcionário da Saneouro

Qualidade do transporte prestado pela 
Rota Real em discussão na Câmara

KARINA PERES

Em um vídeo que circula nas 
redes sociais, Maria de Lourdes, 
moradora do bairro São José, em 
Cachoeira do Campo, afirma ter 
sido ofendida por um funcionário 
da Saneouro, após pedir para que 
ele colocasse mais pressão na água. 
Além disso, Maria também contou 
que é constante a falta de água em sua 
casa e que não tem um abastecimento 
correto desde dezembro.

No vídeo a moradora relata 
como teria acontecido o episódio. 
“Ele estava mexendo no meu registro 
ali na rua, aí eu falei com ele para 
que, por caridade, ele colocasse 
mais pressão na água para ela subir 
para a minha caixa, que é um pouco 
distante. Ele falou comigo que eu 
tinha que me f****!”, afirmou Maria. 
A moradora também conta que não 
sabe mais o que fazer para ter água 
em sua casa. “Na minha caixa, só 
cai água através da bomba, desde o 
dia 10 de dezembro que não cai água 
na minha caixa, já não sei mais o 
que eu faço para poder superar esse 
problema. Já pedi caminhão pipa, 
mas ele vem aqui uma vez na vida e 
outra na morte”, informou.

Maria du Carmo também é 
moradora do bairro São José, ela conta 
que além da falta de abastecimento, 
a água entregue pela Saneouro está 
com a qualidade baixa. “A água 
está com um gosto ruim, estou até 
comprando, porque ela está com 
um gosto podre. Ela está limpa, mas 

fico com medo de prejudicar minha 
saúde”, disse Maria. A moradora 
conta que vive há mais de 40 anos 
no bairro e que a falta de água piorou 
nos últimos anos. “Depois que entrou 
a Saneouro desandou tudo. Quando 
era o SEMAE, faltava, mas não 
como agora. E quando a gente fica 
sem água a solução é pedir caminhão 
pipa”, afirmou.

Procurada pela equipe do O 
Liberal, a Saneouro informou 
que para tomar alguma providência 
em relação à suposta ofensa é 
necessária uma reclamação for-
mal. “Nossa equipe é treinada e 
qua li ficada constantemente para 
sem pre melhor atender. Nunca 
tivemos conhecimento de nenhuma 
ocorrência neste sentido. Caso 
aconteça, o cliente deve identificar 
o colaborador e informar à empre sa 
para as medidas corretivas neces-
sárias”, afirmou.

Sobre a falta de água, o consórcio 
explicou que no mês de fevereiro 
foi feita uma sondagem da rede de 
abastecimento do bairro e que foi 
verificado o entupimento da rede de 
distribuição, de modo que o problema 
foi solucionado na primeira semana 
de fevereiro e que trabalha para 
melhorar o fornecimento de água 
em todo o distrito. “Para reforçar o 
fornecimento de água para a região de 
Cachoeira do Campo, que atualmente 
tem uma grande demanda, está em 
processo de liberação a perfuração 
de um novo poço artesiano, que está 
em análise pelo órgão responsável, 
o IGAM”. Sobre a qualidade da 
água, a Saneouro informou: “não há 
registro de reclamação no sistema. É 
imprescindível que o morador ligue 
no atendimento da Saneouro para 
que o setor responsável fique ciente 
do problema e a equipe possa fazer 
a verificação”, declarou o consórcio.

Morre aos 82 anos Octávio 
Elísio Alves de Brito

LUCAS PORFÍRIO

Morreu, nessa segunda-feira (28), 
aos 82 anos de idade, o ex-deputado 
federal e ex-secretário de Educação, 
Minas e Energia, Cultura, Octávio 
Elísio Alves de Brito. Engenheiro 
pela Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), no dia 14 de março, foi 
vítima de atropelamento na Avenida 
Afonso Pena, Centro de Belo Hori-
zonte. Desde o atropelamento, estava 
internado e o seu caso vinha se 
agravando.

Octávio nasceu em Belo Hori-
zonte, em 27 de janeiro de 1940. 
Foi presidente do Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e Artístico 
de Minas Gerais (IEPHA/MG), 
presidente da Fundação de Artes 
de Ouro Preto (FAOP), membro do 
Instituto Histórico e Geográfico de 
Minas Gerais. Em 1977, se tornou 
professor de Economia e Legislação 
Mineral na Universidade Federal de 

Minas Gerais (UFMG). Foi casado 
com Vera Lúcia Ferreira Alves de 
Brito, também professora da UFMG, 
falecida em 2018, com quem teve 
três filhos.

Em razão do falecimento de 
Octávio de Brito, a Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto decretou 
luto oficial de 3 dias. O LIBERAL 
se solidariza com os familiares e 
amigos de Octávio Elísio Alves de 
Brito. 

LUCAS PORFÍRIO

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto realizou, na última quarta-feira 
(23), a 3ª audiência pública de 2022. 
Requerida pelos vereadores Wanderley 
Kuruzu (PT), Celsinho Maia (MDB) 
e Luiz Gonzaga do Morro (PL), a 
audiência debateu a “qualidade do 
serviço de transporte coletivo prestado 
pela empresa Rota Real”. 

De acordo com Luiz Gonzaga, 
a audiência foi requerida, por ele e os 
colegas vereadores, “devido às grandes 
reclamações (sobre o transporte coleti-
vo) nos últimos tempos no município de 
Ouro Preto”. Apesar de ser o pre sidente 
da Casa Legislativa, Luiz pediu que o 
vereador Kuruzu presidisse a sessão, por 
ele ser membro do Conselho Municipal 
de Transporte de Ouro Preto. 

Estiveram presentes na audiência o 
secretário de Defesa Social e presidente 
do Conselho Municipal de Trânsito, 
Juscelino Gonçalves;  o procurador 
ge ral do Município, Diogo Ribeiro; o 
superintendente da OuroTran e gestor 
do contrato firmado entre a Prefeitura e 
a Rota Real, Jorge Kassis; o presidente 
da Federação das Associações de 
Moradores de Ouro Preto - FAMOP, 
Luiz Carlos Teixeira; o gerente de 
Relações Institucionais do Consórcio 
Rota Real, Guilherme Schulz; e o 
representante do Sindicato dos Taxistas, 
Alcione de Castro. 

Luiz Carlos Teixeira, logo no início 
da audiência, fez uma apresentação 
técnica do que, segundo ele, culminou 
na contratação da Rota Real pelo mu-
nicípio. Além disso, o gerente de 

Wesley Sousa - ASCOM CMOP

Relações Institucionais pontuou ques-
tões judiciais relacionadas ao edital. 
Também apresentou justificativas 
relacionadas a tarifa e a mobilidade 
urbana. Conforme explicou, a pan-
demia reduziu o número de usuários 
do transporte coletivo, o que teria 
acarretado em problemas para a 
empresa de transporte. 

Segundo o presidente da FAMOP, 
o transporte coletivo em Ouro Preto é 
um problema histórico. “Os governos, 
de uma forma geral, não buscaram 
alternativas. [...] O cidadão que tem 
alternativa pega o transporte e vai 
fazer as suas atividades. O que não tem 
alternativa, se falta 10 centavos você 
não entra no ônibus. Que sociedade é 
essa que exclui? Que sociedade é essa 
que isola? Não estou falando só da Sede 
não. [...] Nós temos que procurar outros 
modais, outras alternativas porque essa 
cidade é excludente. [...] O aumento 
que teve recentemente vai excluir. Vai 
ter muita gente de Bandeiras, Serra do 
Siqueira que não vão conseguir vir para 
Ouro Preto. Tô falando de pensionista, 
de aposentados que vem receber aqui. 

[...] O fato de o aumento do petróleo nos 
colocar nessa situação é muito grave. 
Nós devíamos ter alternativas e nós não 
temos [...]. O modelo do sistema não 
atende mais às necessidades do cidadão 
comum, o cidadão que é assalariado 
[...]”, afirmou Luiz. 

O aumento da tarifa e o projeto de 
Lei que confere subsídio para a Rota 
Real, por parte do poder executivo e 
encaminhado à Câmara Municipal pela 
Prefeitura na quarta-feira (23), também 
foram debatidos. “Automaticamente 
por força contratual o município já 
deveria promover o reajuste. Como 
estávamos no meio da onda roxa, 
conseguimos manter um diálogo com a 
empresa, mas chegou um momento que 
ela não estava aguentando arcar com 
esse custo. [...] Isso estava deteriorando 
a prestação de serviço [...]. O problema 
iniciou em 2020 com a assinatura 
do contrato, em via de iniciar uma 
pandemia. Isso gerou uma discrepância 
no que foi previsto em investimento, 
em custos de execução e operação do 
serviço [...]”, esclareceu  o procurador 
geral do Município, Diogo Ribeiro.



O LIBERAL Ed.1481 - SExta-fEira, 1º dE abril/2022

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

LUCAS PORFÍRIO

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Mãe pede ajuda para salvar 
vida do filho com doença rara

Nathan Miguel é uma criança ouropretana de quase 2 
anos que, desde o seu segundo dia de vida, foi diagnosticada 
com púrpura fulminante, uma doença rara caracterizada por 
hemorragias grandes que se espalham rapidamente pela pele, 
provocada pela deficiência da proteína C, responsável pela 
coagulação.  

Para que possa sobreviver, Nathan necessita receber doses 
diárias de Ceprotin - proteína C Humana, um medicamento 
importado que custa R$ 250 mil mensais. Na última quinta-feira 
(24), Kelly Aparecida Xavier Jesus de Paula, mãe do garoto, 
compareceu à Câmara Municipal de Ouro Preto para pedir apoio 
aos vereadores e à população para que possa garantir o tratamento 
e salvar a vida de seu filho. 

Quando não recebe o remédio ou a dose adequada, o menino 
necessita de transfusão de sangue. “Todo mês estou no Hospital 
das Clínicas, em Belo Horizonte, com meu filho. A internação mais 
curta do Nathan durou 18 dias. [...] O Nathan é o primeiro paciente 
reconhecido pela Anvisa, [...] pois eles estão querendo começar a 
produzir a proteína no Brasil. Só que a Anvisa colocou uma série de 
restrições para começar a produção”, explicou a mãe. 

Uma vez que não tem como arcar com o medicamento de 
alto custo, a mãe entrou na justiça e conseguiu uma liminar que 
determina que o Governo de Minas Gerais compre o remédio 
para o tratamento da criança. No entanto, de acordo com a mãe, 
a ordem judicial não está sendo cumprida e o remédio está sendo 
entregue em menor quantidade. “O medicamento é para ser 
aplicado todo dia, mas isto não está acontecendo. [...] Eu não 
sei mais a quem recorrer e o que fazer. Eu só queria que vocês 
somassem junto comigo e me ajudassem a criar um caminho para 
regularizar a medicação do meu filho. [...] Nestes dois anos, eu 
nunca recebi a quantidade que ele precisa, 120 ampolas. Sempre 
é 54, 84, 100 ampolas”, implorou Kelly. 

Segundo a mãe, ela leva o filho todos os dias para a UPA de 
Ouro Preto e o remédio é administrado, só que em doses menores 
do que a recomendada pelos médicos. “A médica hematologista 
do Nathan já ressaltou que a não regularização da medicação 
ocasionará o óbito do meu filho. Para mim era um sonho ser mãe, 
um sonho que está sendo um pesadelo [...]. A vida de um pobre, 
de um ser humano que vai fazer dois anos está em jogo. Eu não 
sei mais o que fazer”, contou a mãe emocionada na Tribuna da 
Câmara Municipal. 

Campanha de doação
O pequeno Nathan já desenvolveu diversas complicações 

por causa da Púrpura Fulminante. Sua mãe contou que ele é 
cardíaco e hipertenso, que teve trombose nos dois pés, no lado 
direito do coração e na cabeça. Desse modo, o seu tratamento vai 
além do Ceprotin.

Conforme Kelly explicou na Câmara Municipal, ela e o 
marido estão desempregados. Para ajudar com o tratamento do 
Nathan, a família está realizando uma campanha de doações. 
Qualquer quantia pode ser doada através da chave pix: 31 9 9596 
6299. “Não é luxo, eu estou lutando pela vida do meu filho”, 
afirmou a mãe. 

Secretaria Estadual de Minas Gerais afirma 
que decisão não está sendo descumprida

Em nota enviada ao Site Radar Geral, a Secretaria Estadual 
de Minas Gerais esclareceu que, além do Poder Público Estadual, 
a União e o Município de Ouro Preto, nos termos do processo, 
são igualmente responsáveis pelo cumprimento da decisão 
judicial do caso. Assim, ambos teriam a obrigação de fornecer o 
tratamento com o medicamento Ceprotin - Proteína C Humana. 
“No que se diz respeito à SES-MG, a aquisição do fármaco é 
realizada por meio de importação, em que os requisitos para 
compra são específicos para que haja a compra conforme a 
legislação, o que envolve maior número de documentos ou 
procedimentos, nos termos das compras públicas. Além disso, 
no último procedimento licitatório, nenhum fornecedor enviou 
proposta para realizar a venda ao Estado. A SES-MG iniciou 
trâmites internos para repetir a licitação”, informa a nota.

Ainda, a SES-MG afirma que “apesar disso, o paciente tem 
sido atendido, desde o deferimento da liminar, em setembro de 
2020, por meio de depósitos ou bloqueios judiciais. Recentemente, 
em 08/3/2022, o poder judiciário realizou bloqueio no valor 
de R$ 563.869,87, suficiente para aquisição do medicamento, 
despesas e pagamento dos tributos. Ou seja, os valores estão 
à disposição para que os responsáveis pelo paciente possam 
fazer a aquisição de forma direta. Ademais, a Secretaria vem 
prestando todo auxílio relevante para o desembaraço relacionado 
à compra internacional e demais questões burocráticas, visando 
o atendimento ao paciente. Por essas razões, não se pode afirmar 
que a SES-MG não vem cumprindo a decisão judicial”, finaliza.

Com apoio do vereador Vantuir, município 
conquista R$150 mil para ser investido em Saúde

Júlia Adrielle

JÚLIA ADRIELLE

Os Agentes Comunitá-
rios de Saúde e os Agentes 
de Endemia desempenham 
um papel importante na 
promoção e prevenção da 
saú de. O Município possui 
em média 160 agentes que 
percorrem a se de e o distrito, 
e muni-los com e qui-
pamentos que dão melhores 
condições de trabalho é 
essencial na qualidade do 
trabalho.

Cento e cinquenta mil 
reais é o valor do recurso 
que será investido na con-
fec ção de uniformes e 
equipamentos de EPI para 
estes profissionais. A verba 
faz parte de uma emenda 
parlamentar da deputada 
Greyce Elias. Toda a trata-
tiva foi realizada pelo verea-
dor Vantuir da Silva. “Este é o nosso propósito, estruturar a 
nossa saúde”, comenta o vereador.

O secretário de Saúde, Leandro Moreira, agradeceu ao 
empenho do vereador, “com certeza este recurso irá contribuir 
para a qualificação da atenção primária, nós já buscávamos a 
possibilidade de uniformizar os nossos profissionais, para dar 
se gurança a eles e aos usuários”.
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Brigada Municipal: Itabirito 
investe em novos equipamentos 
para resgate e salvamento

Sucesso entre atletas e turistas: na volta dos eventos presenciais, 
competição internacional de ciclismo agita fim de semana em Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Segurança e Trânsito, realizou 
importantes investimentos na Brigada Mu-
nicipal recentemente. A fim de garantir a 
melhoria das condições de trabalho nas ope ra-
ções de resgate e salvamento no município, a 
corporação recebeu novos equipamentos.

Uma das aquisições de maior destaque foi 
a aquisição de roupas de combate a incêndio 
de uso individual. Anteriormente, a Brigada 
contava com apenas cinco roupões para 
utilização coletiva por meio de revezamento.

Outro destaque é a tesoura hidráulica, 
utilizada para corte de barras, cortinas 
metálicas, cercas, correntes e cabos em ope ra-
ções de resgate de vítimas.

“Graças a um investimento de R$ 240 mil, 
os combatentes terão ainda melhores condições 
de trabalho a partir desses equi pamentos 
modernos. Vamos continuar trabalhando 
para aprimorar cada vez mais os serviços de 
segurança pública em Itabirito”, destaca o 

secretário de Segurança e Trânsito, Antônio 
Pataro.

Mais equipamentos adquiridos
A Brigada Municipal também recebeu 

equipamentos como roldanas para trabalho 
em altura; mangueiras (tipo 4) para com bate a 
incêndios urbanos; bolsas para condicionamento 
de materiais diversos para busca, resgate e 
salvamento; tripé para resgate de vítimas em 
espaço confinado; material completo para 
mergulho; corda semi-estática para resgate em 
altura, entre outros.

“Com a aquisição dos novos equi pamentos, 
a Brigada passa a ter ainda melhores condições 
de trabalho e de atendimento à população de 
Itabirito. Os equipamentos novos trarão maior 
eficácia nas ocorrências de salvamento”, 
explica o diretor da Brigada Municipal, Geraldo 
Jorge de Queiroz.

Para os próximos meses, está prevista 
a aquisição e chegada de outros novos 
equipamentos na Brigada Municipal.

Adrenalina e emoção toma-
ram conta de Itabirito no último 
fim de semana com a 1ª etapa da 
competição de ciclismo Inter-
nacional Chaoyang Estrada Real 
2022. Com apoio da Prefeitura de 
Itabirito, o evento movimentou o 
Complexo Turístico da Estação no 
sábado, dia 26 de abril, com a prova 
maratona. Nesse domingo, dia 28, 
foi a vez da esperada prova de XCO, 
no Rancho Bike Park, no bairro 
Matozinhos.

Também no sábado ocorreu a 
inédita competição de trail run com 
percursos de 5 km, 10 km e 21 km.

“Muito feliz ter Itabirito inse rida 
no cenário nacional e até mundial 
dos esportes relacionados à bicicleta. 
Uma competição tão importante 
como essa ajuda a impulsionar o tu-
rismo e a economia local. Agradeço 
a todos os atletas que prestigiaram 
a nossa cidade” destacou o prefeito, 
Orlando Caldeira.

XCO com presença 
de campeão mundial

A competição de XCO contou 
com a ilustre presença do campeão 
mundial e medalhista de prata nos 
Jogos Pan-Americanos de 2019, 
Henrique Avancini. O ciclista flu-
minense foi o grande campeão da 
etapa de Itabirito na categoria elite.

“É um grande prazer voltar 
a Itabirito, que é uma cidade 
extremamente tradicional quando 
falamos em mountain bike. Já tive 
a felicidade de competir algumas 
vezes no Alto do Cristo, agora nessa 

nova arena. É muito legal ver uma 
cultura sendo desenvolvida em 
torno do esporte na cidade, trazendo 
entretenimento, movimentação 
e co nô mica. Itabirito realmente a bra-
ça o evento e fica feliz em receber 
os atletas. Espero voltar em breve”, 
afirmou Avancini.

Com a participação de mais 
de 1,5 mil atletas, de oito países, 
o evento atraiu os olhares dos 
apaixonados pela modalidade.

“Estava na expectativa de 
acompanhar esse evento desde 
2020 quando tudo parou por conta 
da pandemia. Vim para torcer 
pelo namorado, que competiu no 
sábado e no domingo. A expectativa 
foi superada. Todo mundo fala 
muito bem de Itabirito e eu adorei 
prestigiar esse evento”, afirmou a 
turista Julia Castro, de Guaraciaba.

Mesmo sentimento do competi-
dor Adney Rocha, que veio com 
a família de Belo Horizonte para 
correr a prova. “Itabirito está 
em uma região espetacular, com 
ótimas trilhas e o público sempre 
prestigia. Desde 2014, participo 
de competições na cidade. A 
organização estava excelente pa-
ra aproveitar com a família”, 
acrescentou.

Retomada da programação 
presencial

De acordo com o responsável 
pelo evento, Felipe Avelar, a 
competição em Itabirito representou 
a mais importante da modalidade 
na América Latina na retomada da 
programação presencial. “Só temos a 
comemorar o sucesso desse evento. 
Tivemos recorde de audiência du-
rante as transmissões, o público 

compareceu em peso, sem contar a 
movimentação econômica. Foi um 
trabalho muito bem feito. O esporte 
é quem sai ganhando sempre”, 
destacou.Pa ra o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow, 
a sensação é de dever cumprido com 
a presença de Itabirito no calendário 
internacional do ciclismo. 
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“Esse evento é mui to especial 
por tantos motivos e, sobretudo, por 
fomentar o esporte como promoção 
da saúde, desenvolvimento econô-
mico, trans    formação social e gerador 
de emoções únicas que só o esporte 
proporciona. A gente trabalhou para 
receber todos com o maior carinho e 
organização possíveis”, comemorou.
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Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 11º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviço de Locação 
de videomonitoramento. Referência: Pre-
gão Presencial nº 016/2018, Processo nº 
041/2018 contrato SAAE/ITA 042/2021 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
VRT Soluções em Tecnologia e Segurança 
Ltda. Objeto: Empresa especializada em 
serviços de Locação e Manutenção de 
serviço de videomonitoramento na Sede da 
Autarquia, Estação de Tratamento de Água 
da Sede, Estação de Tratamento de Esgoto 
e na Unidade de Tratamento de Água da 
BR040 do Distrito Industrial de Itabirito-
MG, com respectivos fornecimentos de 
equipamentos e instalação, para o SAAE 
Itabirito – MG. Valor mensal: R$8.185,72 
(Oito mil cento e oitenta e cinco reais 
e setenta e dois centavos), Valor Total: 
R$24.557,16 (Vinte e quatro mil quinhentos 
e cinquenta e sete reais e dezesseis 
centavos). Forma de pagamento: 05 (cinco) 
dias após a emissão e aceite da nota fiscal. 
Vigência: fica aditado para 03(três) meses 
até 30/06/2022.  Dotação Orçamentária: 17  
512  1722 4001 33.90.39.cc106; 17  512  
1722  4005  33  90  39  cc16; 17  512  1722  
4005  33  90  39  cc11 e 17  512  1712  4006  
33  90  39  cc73 Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 31/03/2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Bom relacionamento Bom relacionamento 
é importante na vidaé importante na vida

A CIDADE 
E EU

ANOTEI, com atenção e carinho, os conselhos disseminados nos 
seguintes livros: “Como fazer amigos e influenciar pessoas” de Dale 
Carnegie; “Os homens são de Marte, mulheres são de Vênus” de John 
Gray; “Faça amigos” de Andrew Mathews; “Limite na medida certa” 
de Içami Tiba; “Limite sem trauma” de Tânia Zagury; “Almanaque São 
Geraldo” dos Missionários Redentoristas. Gostei e transmito-os aos 
nossos leitores, na expectativa de estar prestando-lhes uma valiosa 
oportunidade de reflexão, nesta Semana Santa, para todos nós cristãos. 

São os seguintes:
- “Antes de achar-se uma pessoa incompreendida, tente 

compreender aqueles que estão à sua volta. 
- Nunca deixe de ser verdadeiro consigo mesmo. Se as pessoas 

discordam de suas ideias ou de seu estilo de vida, o problema é delas, 
não seu. 

- As pessoas anseiam por reconhecimento. Se você optar por ver o 
lado positivo delas e as elogiar quando for adequado, elas se sentirão 
lisonjeadas, e você também sairá ganhando com isso. 

- Um relacionamento é como um pregão da bolsa: tanto pode estar 
em alta como em baixa. É ilusão achar que possa ser estável. Por isso, 
vale a pena se reciclar sempre para manter a ‘eletricidade’ da relação. 

- Os relacionamentos são uma via de mão dupla: para conviverem 
bem, as duas partes têm de ceder em alguns momentos. Um meio-
caminho para o fim de um namoro ou casamento é quando só um dos 
parceiros impõe sua vontade. 

- Quando sentimentos negativos são reprimidos, sentimentos 
positivos ficam reprimidos também, e isso pode causar indiferença e 
até pôr a relação a perder. 

- Lembre-se sempre que homens e mulheres são seres com 
profundas diferenças no modo de pensar e agir. As chances de sucesso 
numa relação são muito maiores quando se sabe interpretar os sinais 
emitidos pelo parceiro. 

- Os pais dão cada vez mais autonomia aos filhos, mas é preciso 
ensiná-los a assumir as responsabilidades que decorrem dessa 
liberdade. Por exemplo, delegando-lhes tarefas na administração da 
casa. 

- Um bom pai ou mãe não é necessariamente o que convive com 
os filhos o tempo inteiro, e sim aquele que não se faz ausente nos 
momentos críticos. Uma boa metáfora é que os filhos são como carros 
de corrida e os pais, uma espécie de pit stop onde eles se abastecem. 

- Dizer às pessoas que elas estão erradas é uma ótima maneira 
de conquistar inimigos. Admitir que você está errado pode ser uma boa 
maneira de começar uma amizade”.

ENFIM, nesta hora em que o mundo assiste a injusta invasão 
da Ucrânia, falar e escrever sobre bons relacionamentos, é muito útil 
e importante. A violência criada e exercida por Vladimir Putin é uma 
ofensa grave à toda população mundial que sempre optou pela paz 
e pela harmonia entre as Nações. O mundo precisa de Paz e não de 
Guerra.

Extrato do 8º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviço de 
Vigilância Armada. Referência: Pregão 
Presencial nº057/2019, Processo Licita-
tório nº100/2019 Contrato SAAE/
ITA 112/2019 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sane-
amento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada: Guardseg Vigilância e 
Segurança EIRELI. Objeto: Contratação 
de empresa especializada na prestação de 
serviço continuado de vigilância armada 
para preservação do patrimônio imobiliário 
e móvel na UTA - Unidade de Tratamento 
de Água do SAAE. Valor mensal: 
R$24.616,79 (Vinte e quatro mil seiscentos 
e dezesseis reais e setenta e nove centavos). 
Perfazendo um valor total de R$24.616,79 
(Vinte e quatro mil seiscentos e dezesseis 
reais e setenta e nove centavos). Forma de 
pagamento: 10 (dez) dias após a emissão e 
aceite da nota fiscal. Vigência: fica aditado 
por mais 01 (um) mês até 31/12/2021.  
Dotação Orçamentária: 17.512.1701.4.001  
33.90.39.60. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 01/12/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – nº012/2022 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°027/2022, 
na Modalidade de Pregão Presencial 
nº012/2022, Objeto: Contratação de em-
presa especializada na prestação de serviços 
de coleta e realização de análises de 
efluentes bruto e tratado e do corpo receptor 
(montante/jusante) para monitoramento 
do sistema de tratamento de efluentes do 
Saae de Itabirito, na sede urbana, e coleta 
e realização de análises do efluente tratado 
e do corpo receptor (montante/jusante) 
para monitoramento da qualidade dos 
efluentes do emissário do Saae de Itabirito 
na UTA URBE DU040, BR 040 Km 

572, conforme especificações contidas no 
Anexo I, do Edital, no dia 18/04/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000 – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – nº013/2022 – S.R.P. 
nº009/2022 - Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 
em Itabirito - MG, o Processo Licitatório 
n°028/2022, na Modalidade de Pregão 
Presencial nº013/2022, S.R.P. 009/2022. 
Objeto: A presente licitação tem por 
objeto o Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de materiais de higiene 
e limpeza, copa e cozinha para atender as 
necessidades de todos os departamentos 
da Administração do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito / MG. 
conforme especificações contidas no 
anexo II do edital. No dia 13/04/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000 – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de Aquisição e instalação de re-
ser vatório de 80.000 L. Referência: 
Pro  cesso Licitatório nº064/2021, Pre-
gão Presencial nº040/2021 contrato 
nºSAAE/ITA/107/2021, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito. Contratada: Antenor Verona & 
Cia Ltda – EPP; Objeto: Contratação de 
empresa especializada em fornecimento 
e instalação de reservatório metálico tipo 
taça com capacidade de 80.000 (oitenta mil) 
litros para armazenamento de água potável 
para o Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – SAAE. O seu valor fica 
inalterado. Forma de pagamento: conforme 
contrato. Vigência: Fica aditado por mais 05 
(cinco) meses, até 23/08/2022. Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura do 
Termo Aditivo: 22/03/2022. Rogério Edu ar  -
do de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Contrato 
de Prestação de Serviço de Aquisição 
instalação reservatório do SAAE. Refe-
rência: Processo Licitatório nº086/2021, 

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/
MG: Resultado Processo Licitatório 
002/2022 - Pregão Presencial 002/2022. 
Registro de preço 002/2022 O pregoeiro 
torna público o resultado do processo 
em epígrafe. Objeto: Registro de preços 
para contratação de pessoa jurídica es-
pecializada na prestação de serviços de 
agen ciamento de viagens, por meio de 
emissão, remarcação, cancelamento de 
passagens áreas nacionais, para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito. Vencedora: 
BB Turismo Ltda. CNPJ: 16.539.054/0001-
60. Valor unitário da taxa para prestação do 
serviço de agenciamento de viagens: - R$ 
16 (dezesseis reais negativos).
Câmara Municipal de Itabirito/MG: 
Resultado de Processo Licitatório  - 
Processo Licitatório nº003/2022 - Pregão 
Presencial nº003/2022 – Registro de 
Preços nº003/2022 Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
gêneros alimentícios para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito O Pregoeiro  torna 
público o resultado do processo licitatório 
com os seguintes registros de preços. 
Em presa: Farid Varejo Ltda. CNPJ: 28. 
481.219/0001-79  Itens: Item 01 Valor uni  tá-
rio R$8,40 / Item 02 Valor unitário R$19,80 
/ Item 03 Valor unitário R$9,37 / Item 
04 Valor unitário R$2,86 / Item 05 Valor 
unitário R$2,49 / Item 06 Valor unitário 
R$19,70 / Item 07 Valor unitário R$3,80 
/ Item 08 Valor unitário R$3,45 / Item 
09 Valor unitário R$7,70 / Item 10 Valor 
unitário R$9,60 / Item 11 Valor unitário 
R$4,60 / Item 12 Valor unitário R$4,60 / 
Item 13 Valor unitário R$9,20 / Item 14 
Valor unitário R$18,50 / Item 15 Valor 
unitário R$3,25 / Item 16 Valor unitário 
R$3,50 / Item 17 Valor unitário R$3,50 
/ Item 18 Valor unitário R$6,25 / Item 
19 Valor unitário R$6,90 / Item 20 Valor 
unitário R$27,00 / Item 21 Valor unitário 
R$23,00 / Item 22 Valor unitário R$144,00.                               
Câmara Municipal de Itabirito/MG 
– Extrato Ata de Registro de Preço. 
Ata 01/2022 - Processo Licitatório nº 
003/2022 - Pregão Presencial nº 003/2022 
– Registro de Preços nº 003/2022 Objeto: 
Registro de preços para futura e eventual 
contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de gêneros alimentícios para 
atender a Câmara Municipal de Itabirito 
Empresa: Farid Varejo Ltda, CNPJ: 28.481. 
219/0001-79. Itens: Item 01 Valor unitário 
R$8,40 / Item 02 Valor unitário R$19,80 
/ Item 03 Valor unitário R$9,37 / Item 
04 Valor unitário R$2,86 / Item 05 Valor 
unitário R$2,49 / Item 06 Valor unitário 
R$19,70 / Item 07 Valor unitário R$3,80 
/ Item 08 Valor unitário R$3,45 / Item 
09 Valor unitário R$7,70 / Item 10 Valor 
unitário R$9,60 / Item 11 Valor unitário 
R$4,60 / Item 12 Valor unitário R$4,60 / 
Item 13 Valor unitário R$9,20 / Item 14 
Valor unitário R$18,50 / Item 15 Valor 
unitário R$3,25 / Item 16 Valor unitário 
R$3,50 / Item 17 Valor unitário R$3,50 
/ Item 18 Valor unitário R$6,25 / Item 
19 Valor unitário R$6,90 / Item 20 Valor 
unitário R$27,00 / Item 21 Valor unitário 
R$23,00 / Item 22 Valor unitário R$144,00. 
Valor global: 69.319,90  Data de assinatura: 
29/03/2022.Validade 12 meses.

Pregão Presencial nº059/2021 contrato 
nº SAAE/ITA/135/2021, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: A.A. Verona 
& Cia Ltda; Objeto: contratação de 
empresa especializada em fornecimento 
e instalação de reservatórios metálicos 
para armazenamento de água potável, 
tipo cilíndrico, com capacidade de 50.000 
(cinquenta mil) e 100.000 (cem mil) litros 
para o Sistema de Abastecimento de Água 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - MG – SAAE. O seu 
valor fica INALTERADO.  Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado por mais 07 (Sete) meses, até 
21/10/2022. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 22/03/2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviço Locação 
de Telefonia Móvel.  Referência: Pre-
gão Presencial nº036/2021, Processo 
Licitatório nº060/2021 contrato SAAE/
ITA 103/2021 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada: GESTTI – Gestão e 
Tecnologia da Informação Ltda - EPP.  
Objeto: contratação de empresa para pres-
ta ção de serviços de telefonia móvel para 
atender o Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico, com disponibilização de 
aparelhos celulares (smartphones) pelo 
regime de comodato contendo plano com 
pacote de dados e chips de operadora que 
tenha cobertura na região da cidade de 
Itabirito – MG e seus distritos, conforme 
especificação do Anexo I. Valor do serviço 
mensal: R$1.800,00 (um mil e oitocentos 
reais). Valor Total: R$9.000,00 (nove mil 
reais). Forma de pagamento: mensal mais 
10 (dez) dias após a emissão e conferência 
da Nota Fiscal. Vigência: Fica aditado por 
mais 05 (Cinco) meses ou até 31/08/2022. 
Dotação Orçamentária: 17.512.1722 4001 
33.90.40.cc111. Permanecem reajustado as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 24/03/2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de suporte e manutenção em 
rede de informática. Referência: Pregão 
Presencial nº035/2021, Processo Licitató-
rio nº059/2021 contrato SAAE/ITA 
102/2021 nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: MG Data Tecnologia Ltda. 
Objeto: prestadora de serviços, suporte e 
manutenção especializada em informática, 
com a finalidade de acompanhamento, 
suporte necessário, analise sobre os sistemas 
disponíveis e executáveis no Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico - SAAE, 
no Município de Itabirito, sob o aspecto 
de segurança e confiabilidade dos dados 
processados, incluindo o acompanhamento 
mensal das rotinas de TI, visando consolidar 
os conceitos e a funcionalidade dos sistemas 
implantados, conferência dos backups, 
chamados de TI e acompanhamento geral 
dos servidores e storage. Valor mensal: 
R$3.875,00 (três mil oitocentos e setenta 
e cinco reais). Perfazendo um valor total 
de R$11.625,00 (onze mil seiscentos e 
vinte e cinco reais). Forma de pagamento: 
10 (dez) dias após a emissão e aceite da 
nota fiscal. Vigência: fica aditado por 
mais 03 (três) meses até 30/06/2022.  
Dotação Orçamentária: 17.512.1722.4.001  
33.90.40. cc 111. Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 31/03/2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 1º Termo Aditivo do 
Contrato de Prestação de Serviço SAAE.  
Referência: Processo Licitatório nº 
087/2021, Pregão Presencial nº060/2021 
contrato nºSAAE/ITA/156/2021, nos 
termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
EME Engenharia Ambiental Ltda; Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
elaboração de diagnóstico de desempenho 
operacional de interceptores, elevatórias e 
de tratamento de esgoto, para diagnóstico 
na estação de tratamento de esgoto - ETE 
Marzagão, Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - MG – SAAE. O seu 
valor fica INALTERADO.  Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado por mais 03 (Três) meses, até 
14/06/2022. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo 
Aditivo: 11/03/2022. Rogério Eduardo de 

Inscrições abertas: Festival 
Gastronômico de Itabirito 

distribuirá R$ 24 mil em prêmios
A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria 

de Patrimônio Cultural e Turismo, está com 
inscrições abertas até o dia 20 de abril para 
empreendimentos que desejam participar do Festival 
Gastronômico. O evento está previsto para o mês de 
agosto, com a grande final em setembro.

As inscrições devem ser realizadas, 
presencialmente, de segunda a sexta-feira, das 9h 
às 17h, no Centro de Referências e Informações 
Turísticas - CRIT, localizado no Complexo Turístico 
da Estação.

Alimentos artesanais e cozinha afetiva
O tema do Festival Gastronômico de 2022 

remete aos alimentos obtidos por processos 
artesanais e à elaboração de pratos relacionados à 
cozinha afetiva.

Um dos objetivos do Festival é oportunizar a 
aproximação entre pequenos produtores locais e 
estabe lecimentos comerciais, além do incremento 
de vendas no período.

Documentação para inscrição
Apenas o representante legal do 

estabelecimento ou pessoas que o represente por 
meio de procuração poderão realizar a inscrição. É 
necessário apresentar a seguinte documentação:

Cópia de alvará municipal de funcionamento – 
atualizado em 2022;

Cópia do CNPJ;
Cópia do certificado da Cadastur;
Ficha de inscrição devidamente preenchida e 

assinada.
Premiação em dinheiro

Os três primeiros colocados escolhidos pelo 
júri popular e pela comissão julgadora serão 
contemplados com prêmios em dinheiro. O 1º lugar 
receberá R$ 10 mil, o 2º colocado será agraciado 
com R$ 8 mil e o 3º lugar receberá R$ 6 mil. Os 
vencedores do concurso Prato de Ouro serão 
anunciados no dia 12 de setembro, durante o evento 
de encerramento do Festival, que será realizado no 
Complexo Turístico da Estação.

Mais informações
Em caso de dúvidas, os interessados em 

participar do festival devem entrar em contato com 
o Centro de Referências e Informações Turísticas – 
CRIT por meio dos telefones (31) 3561-7847 ou (31) 
3561-2924.

Também é possível entrar em contato com a 
Secretaria de Patrimônio Cultural e Turismo por meio 
dos telefones (31) 3563-2924 ou (31) 98600-6905.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Show de bola: A organização no último 
fim de semana do Chaoyang Estrada Real, 
e no Rancho Bike Park, Bairro Matozinhos 
(domingo). Presença de grande público no 

2° Festival da Música de Itabirito: 
inscrições abertas para artistas de 
todo o Brasil e R$ 50 mil em prêmios

Na Câmara de Itabirito, professores estaduais 
explicam greve e pedem apoio dos vereadores

sábado na Praça da Estação. O secretario Raphael Rondow e sua 
equipe coordenaram um verdadeiro desfile de atletas de Itabirito 
e região. Quem prestigiou aplaudiu o talento e a bela iniciativa de 
sediar um evento internacional.
Sauneiros: Segundo Hugo Cavaliere, foram 106 semanas sem sauna 
em respeito ao protocolo sanitário de prevenção ao COVID-19. A 
boa notícia e que os clubes já estão se preparando para reunir os 
adeptos destes momentos de relaxamento e confraternização.
Saúde: Quem está deixando o comando da Secretaria de Saúde é 
o médico Marco Antônio, que nesta administração deixa relevantes 
serviços prestados à nossa população. Sempre cordial e participativo, 
ele se revelou com uma competência acima da média, soube 
remover obstáculos e trouxe grandes avanços na área de saúde 
pública municipal. Assume Cleusa de Lourdes Galdino, outra expert, 
que coloca toda liderança e capacidade administrativa a serviço do 
município. A ela votos de feliz gestão.
Aniversário: Nosso abraço à fisioterapeuta Michele Lima, que 
comemorou mais um aniversário no último dia 23. Funcionária da 
CLIFIR, ela recebeu flores e mensagens de carinho. É profissional de 
referência na região e gente querida em nossa city.
Glaura: O encontro de carros antigos é notícia na grande Glaura e 
região. Dia 03 de abril você é convidado pelo Clube Autos Antigos 
Inconfidentes. Encontro de amigos, bate papo e muita história na 
estrada da vida. Participe!
Birne: Olga Birne, que pertence a tradicional família itabiritense, 
foi destaque no programam História Viva. Uma feliz iniciativa do 
apresentador Ricardo Francisco, que dá oportunidade de conhecer 
gente da nossa sociedade enriquecendo um pouco de nossa história e 
o jeito de ser de nossa gente.
Bar do Branco: Local de encontro de amigos, bom bate papo ao 
som de boa música e deliciosos petiscos. O bar do Branco é ponto 
obrigatório dos turistas e gente da região da grande Glaura. Confira!
Festival da Música: Você tem até o dia 10 de abril para inscrever sua 
música para o segundo festival da Música de Itabirito. Serão 50mil 
reais distribuído em prêmios. Podem concorrer artistas de todo o 
Brasil com no máximo 3 composições. Confira!
Zema: Ele iniciou sua trajetória profissional no grupo Zema em 
Ouro preto. David Oliveira Paim é casado com Ana Paula e pai de 
um inteligente garoto de nome Paulo. É atleta do Thilangos futebol 
Club de Cachoeira do Campo. É referência como profissional na arte 
de comercializar.
Julifest: A cidade começa a respirar ares de JULIFEST com a notícia 
da secretária de cultura, Júnia Melillo, sobre os preparativos para esta 
festa realizada em julho. Em pauta, especulações sobre prováveis 
artistas de renome nacional. O itabiritense aguarda com expectativa. 
Afinal é tempo de celebrar a alegria da vida.
Bacharelado: Quem se formou em bacharel em administração foi 
Aline Rose Costa, filha da saudosa Maria de Lourdes Faria (Arusca). 
Ela comemorou com os irmãos Áureo e Álvaro, além de amigos e 
familiares, uma jovem talento preparada para o mercado de trabalho. 
Parabéns!
Geração de ferro: Geração do sim senhor, sim senhora, não estudou 
porque tinha que trabalhar, mas chorou quando os filhos formaram. 
Todo mundo na cama às 22 horas depois de rezar. Para dormir não 
precisava de comprimidos nem energéticos, mas não se falava em 
tomar leite com manga. Guardava moedas no cofrinho, não sabia 
o que era droga. Bença pai, bença mãe era obrigatório. Soverte e 
refrigerante só em ocasiões especiais. Comer sempre arroz e feijão 
para ficar forte. Uma vez por ano obrigatório a emulsão de scott ou 
biotônico Fontoura. A geração ferro cuidou da família e muitas vezes 
esqueceu de si.
Para refletir: Os cães ladram e a carruagem passa (Ditado Popular)

Nesta segunda-feira (28/3), 
professores da rede estadual, de 
Ita birito, fizeram manifestação 
pacífica na Câmara. Eles pedem 
que os vereadores os ajudem a 
convencer os deputados estaduais 
sobre as reivindicações da categoria 
(em greve há 20 dias).

De acordo com os grevistas, o 
último reajuste salarial no estado 
foi em 2016.

Entre as reivindicações atuais 
estão 33,24% de reajuste tendo 
co mo base o piso nacional da 
categoria (Lei Federal 11.738 de 
2008) e a Lei Estadual 21.710 de 
2015 (que define que o piso deve 
ser pago mediante jornada de 24h).

Segundo os grevistas, os auxi-
liares de serviços da educação, 
por exemplo, estão ganhando 
um salário-mínimo e tiveram de 
repor os dias parados por causa 
da pandemia. “Estão sobrecarre-
gados”, informaram.

O Governo do Estado de Minas 
Gerais está oferecendo 10,6% de 
reajuste.

Câmara
O presidente, vereador Arnaldo 

Pereira dos Santos (MDB), disse 
que a Câmara de Itabirito fará o 
“dever de casa” e enviará uma 
carta de apoio às reivindicações, 
assinada pelos vereadores de 

Itabirito, destinada à Presidência da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais.

 “Quando a gente vê o preparo 
de um professor que vem a essa 
tribuna com facilidade de expor a 
sua dor, o seu sofrimento, acima de 

tudo a sua luta, nós temos a certeza 
de que nossos filhos estão em boas 
mãos”, disse Arnaldo referindo-
se ao professor Patrick Vitaliano 
Carvalho Morenghi, que usou a 
Tribuna da Câmara para expor os 
motivos da greve.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Patrimônio Cultural e Turismo, está com inscrições 
abertas para o 2º Fes tival da Música de Itabirito. Serão 
distribuídos R$ 50 mil em prêmios.

Além dos 20 finalistas, serão contempladas melhor 
canção – 1°, 2° e 3° lugares –, melhor letra de Itabirito, 
melhor arranjo de Itabirito e melhor performance vocal 
de Itabirito. Artistas e grupos musicais de todo o Brasil 
poderão participar. As músicas inscritas devem respeitar 
as regras do edital.

Prêmios em dinheiro
Os finalistas receberão prê mio de R$ 1 mil e troféu 

pela clas si ficação. As 20 músicas clas sificadas para a 
grande final serão anunciadas no dia 25 de abril. A final 
será realizada no Complexo Turístico da Estação, em 21 
de maio. Na grande final, a melhor canção receberá R$ 8 
mil, en quanto 2º e 3º lugares serão premiados com R$ 6 
mil e R$ 4 mil, respectivamente. Melhor letra de Itabirito, 
melhor arranjo de Itabirito e me lhor perfor mance vocal de 
Itabirito serão pre miados com R$ 4 mil cada.

Jurados definidos
A equipe de jurados já foi selecionada e informada no 

edital. Compõem o grupo de julgadores Patrícia Tavares, 
Flávia Ferraz, Felipe Nolasco, Sérgio Pererê e César 

Itabirito participa de Conferência Internacional de Resíduos Sólidos
Como forma de discutir boas práticas na gestão de 

resíduos, a Prefeitura de Itabirito, por meio das secretarias 
de Urbanismo e de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, participou entre os dias 16 e 18 de março da 
1ª Conferência Internacional de Resíduos Sólidos - Cirsol. 
O evento aconteceu em Recife e reuniu 140 palestrantes de 
mais de 17 países.

“Aproveitamos a oportunidade para mostrar os nossos 
indicadores da coleta seletiva e destacar os nossos projetos 
com o intuito de zerar a emissão de carbono produzida no 
nosso município. Esperamos realizar ações e criar um 
ambiente favorável para a implantação de uma economia 
verde e de baixo carbono em nossa cidade, seguindo os 
ODS 2030 estipulados pela ONU”, destaca o secretário de Meio Ambiente de Itabirito, Frederico Leite.

A Cirsol contou com a participação da comunidade acadêmica e científica, além de profissionais que atuam na área 
de resíduos sólidos em todo o Brasil e mundo afora. A programação contou com oficinas, workshops, debates e feira de 
negócios, entre outros destaques. “Tivemos a oportunidade de aprender boas práticas de gestão e limpeza. Foram trocadas 
diversas experiências sobre como cuidar do nosso município”, acrescenta a Secretária de Urbanismo, Amanda Santos.

Santos.
Inscrições até dia 10 de abril

As inscrições para o Festival, de abrangência nacional, 
ficarão abertas até 10 de abril. Artistas de todo o país 
poderão se inscrever. Edital e o formulário de inscrição 
disponíveis no site oficial da Prefeitura.
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Atividades do CRIA retornam 
após dois anos paralisadas

CRISTINA JESUS

Lívia Maria

Na última semana, retornaram  
às atividades do Centro de Refe-
rência à Criança e ao Adolescente 
(CRIA), onde são ofertadas aulas 
de Taekwondo, dança, capoeira, 
natação, informática, música, per    cus   -
são, artesanato, esportes, cida   da nia, 
Muay Thai, reforço esco  lar e Padaria 
Escola, para os interessados, de 6 a 17 
anos, previamente cadastrados. 

Depois de dois anos com as 
atividades pausadas, havia muita 
expectativa no retorno das oficinas. 
Marcilene Dias, ficou sabendo do 
projeto através de uma amiga, se 
interessou e cadastrou seu filho 
Miguel, de nove anos. “Esse é o 
primeiro ano que o Miguel está 
participando das oficinas do CRIA 
e ele está amando! Chega em casa 
contando cada detalhe, elogiando os 
profissionais e também o lanche (risos). 
Só tenho a agradecer pelo carinho e 
cuidado de cada profissional. Uma 
oportunidade única de aprendizado 
e desenvolvimento”, relatou. Todas 
as oficinas acontecem de segunda 
a sexta, de 7h às 10h40 e de 13h 
às 16h40. A sede do CRIA está 
localizada na Rua Dois de Outubro, 
210, Vila Maquiné. Para mais 
informações, entre em contato pelo 
telefone (31) 99855-7054 ou mande 
um e-mail para o endereço cria.
juventude.mariana@gmail.com

Cristina Jesus

Cristina Jesus

Prefeitura de Mariana assina a Ordem 
de Serviço para início das Obras de 
Restauro na Capela de Santo Antônio

LUCAS BARBOSA

Foi assinada, no último dia 
28 de março, a Ordem de Serviço 
para início das Obras de Restauro 
da Capela de Santo Antônio, 
o primeiro templo religioso de 
Mariana e do Estado de Minas 
Gerais. O local, onde foi realizada 
a primeira missa no município, no 
ano de 1696, será completamente 
reformado, desde sua estrutura até 
o largo da capela, que receberá 
um espaço de convivência para os 
moradores da região.

A capela, construída em 1701, 
por Salvador Fernandes Furtado, 
fundador de Mariana, recebeu para 
a intervenção um investimento no 
valor de 1,5 milhão de reais, com 
apoio do Fundo de Direitos Difusos 
(FDD), Ministério da Justiça e 
projetos elaborados com recursos 
próprios da Prefeitura Municipal 
de Mariana e do IPHAN (Instituto 
de Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional), através do PAC de 
Cidades Históricas. O telhado, piso, 
forro, parte elétrica, proteção contra 
incêndios e todo o largo da capela 
serão completamente reformados.

Com a previsão de entrega 
estimada para oito meses, a socie-
dade local receberá um espaço 
completamente novo, enaltecendo 
as características deste marcante 
templo da cidade de Mariana. 
“Estamos restaurando diversos pa tri-
mônios no município, não podíamos 

deixar a Capela de Santo Antônio de 
fora deste con jun to. Apreciamos o 
esforço da co munidade em manter 
esta capela, assim, o projeto visa 
valori zar a comunidade de Santo 

Antônio e valorizar nossa história, 
restaurando toda a estrutura do 
templo, assim como o seu largo e 
iluminação”, declarou a arquiteta, 
Anna de Grammont.

Lívia Maria

Vem aí o primeiro álbum 
musical do Circovolante: 
“O Circo de Cada Um”

João Pinheiro e Xisto Siman

O Circovolante está lançando o seu primeiro álbum – O Circo de cada 
um – para delírio dos amantes da história e cultura circense-musical. O 
projeto vem ao ar no próximo dia 24 de março em todas as plataformas 
digitais e conta com 09 obras inéditas, de autoria musical diversa, com letras 
escritas por João Pinheiro e cantadas por ele e Xisto Siman. o trabalho é fruto 
de uma parceria com o Museu da Música de Mariana, o primeiro museu da 
América Latina no gênero.

O material busca revelar aos olhos e ouvidos do público a cultura 
musical dos circos que circulavam pelas cidades históricas de Mariana, 
Ouro Preto, São João Del Rei, Tiradentes, Juiz de Fora e localidades do 
entorno, entre meados dos séculos XIX e XX.  Naquele período, a chegada 
dos circos a Minas Gerais trazia em seus espetáculos a trilha sonora mais 
diversa possível, modificando a atmosfera destas localidades. 

Os Artistas que integravam as companhias convidavam os músicos dos 
lugares por onde passavam a participarem de seus números, e os inspirava a 
comporem obras musicais adaptadas ao picadeiro. A partir dos manuscritos 
disponíveis no acervo do Museu da Música de Mariana (reconhecido como 
Memória do Mundo, da América Latina e do Caribe pela Unesco), foi 
realizado levantamento e uma curadoria pelos colaboradores Sidione Viana 
e Vítor Gomes. 

O artista João Pinheiro, neste encontro com as partituras, permitiu ao 
Circovolante imaginar, cantar e contar histórias de um circo que ele vive e 
faz no seu dia a dia, que se reinventa na cabeça do artista e nos sonhos do 
público: O circo de cada um.

A obra também recebeu contribuições de Karen Ávila (captação) 
e da equipe musical, com Sidione Viana (flautim, flauta e saxofones), 
Maria Emília Dutra (flauta - participação especial na faixa Gisele), Vivian 
Fernandes (clarineta), Tiago Viana (trompete), Wesley Procópio (trombone, 
oficleide e saxhorns), Arjuna Rama (tuba) e o incrível naipe de percussão 
escrito e gravado como um dos últimos trabalhos do músico e pesquisador 
Oscar Bolão.

E tem mais, no dia 27 de março, dia nacional do circo, o Circovolante 
fará uma ação especial, tendo as letras e músicas do álbum como mote, que 
poderão ser acessadas em suas redes sociais @circovolante. O Circo De 
Cada Um, além de reinventar parte da cultura circense-musical, possibilita a 
trupe compartilhá-la com todos os amantes do circo, ou seja, com o mundo!

O CIRCO DE CADA UM foi realizado com os recursos da Lei Aldir 
Blanc/2020 e foi coordenado pelo músico e pesquisador Vitor Gomes, do 
Museu da Música de Mariana, em parceria com o Circovolante.
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28ª Corrida São Sebastião retorna 
movimentando as trilhas do município

Duo Santoro estreia turnê nacional 
em Mariana com entrada gratuita

LÍVIA VIEIRA

No último domingo (27), a 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Esportes e Eventos, 
promoveu a 28ª Edição da Corrida 
São Sebastião, agitando as trilhas 
do município, com a presença de 
mais de 200 participantes, nas duas 
modalidades. Além da presença dos 
familiares e prestigiadores do esporte. 

O evento teve início nos dias 24 
e 25 de março, na Arena Mariana, 
onde os esportistas puderam ad-
quirir o kit que continha uma 
camisa personalizada e o número de 
inscrição, de uso obrigatório por todos 
os participantes. Já a competição teve 
início na manhã de domingo, às 
08h, na garagem da Univale, com os 
atletas da modalidade do Mountain 
Bike, que partiram em um percurso 
de 55 km até o distrito de Cláudio 
Manoel. Logo em seguida, às 09h, 

foi dada a largada, no distrito de 
Águas Claras, para os competidores 
da Corrida Rústica, que percorreram 
um total de 6,5 km com subidas e 
descidas, objetivando testar suas 
habilidades. 

A chegada das duas moda-
lidades aconteceu no distrito de 
Cláudio Manoel. Após a corrida, 
enquanto aguardavam a premiação, 
que aconteceu às 11h15, os par-
ticipantes puderam usufruir de um 
lanche reforçado e hidratação. Todos 
os participantes foram contemplados 
com uma medalha de participação, 
além disso, os três primeiros lugares 
de cada faixa etária receberam 
também as medalhas de acordo 
com o pódio, enquanto os primeiros 
colocados, foram contemplados 
também com troféus. A premiação 
seguiu as normas da Confederação 
Brasileira de Atletismo (CBAT) e 
Confederação Brasileira de Ciclismo 

(CBC), considerando a ordem de 
chegada como critério para definir os 
vencedores, e não o tempo líquido do 
atleta.

Mariana: capital do 
mountain bike

O município, que é referência 
do Mountain Bike no Brasil, elevou, 
ainda mais,  o seu nome com o 
desempenho dos atletas marianenses. 
Diariamente, mais de 400 pessoas 
percorrem as ruas da cidade de 
bicicleta e correndo a pé, o que 
incentiva a prática do esporte, além 
de promover mais qualidade de vida 
e saúde aos praticantes.

APOIO: Mais uma vez, os 
trabalhos da Guarda Civil Municipal 
(GCM) foram funda mentais para a 
realização do e ven to, contribuindo 
com o pa trulhamento na escolta das 
largadas e o acompanhamento na 
retaguarda.

Lívia MariaLívia Maria

Os gêmeos cariocas mais conhecidos do violoncelo brasileiro farão o 
primeiro concerto da turnê “O compositor é vivo!” no dia 6 de abril, quarta-
feira, às 19h, no Cine Teatro Mariana, em Mariana (MG). Eles percorrerão, 
pela primeira vez, cinco cidades brasileiras, entre os meses de abril e junho, 
promovendo e divulgando a música clássica de compositores brasileiros vivos, 
ressaltando sua importância e qualidade musical. Em Mariana, o duo fará as 
estreias mundiais de obras de Alexandre Schubert e Eli Joory, artistas locais. O 
espetáculo irá ainda às cidades de Corumbá (MS), Vitória (ES), Belém (PA) e 
São Luís (MA).

Com o patrocínio do Instituto Cultural Vale, por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura, e realização da Secretaria Especial da Cultura, do 
Ministério do Turismo e do Governo Federal, o projeto apresentará dez 
músicas inéditas de compositores nascidos ou residentes em Belém (PA), 
Corumbá (MS), Mariana (MG), São Luís (MA) e Vitória (ES), cidades que 
receberão os concertos. Todas as músicas compostas exclusivamente para 
o projeto, terão suas partituras disponibilizadas para acesso e download 
gratuitos na plataforma Musica Brasilis (musicabrasilis.org.br), o maior portal 
de partituras de mú sica brasileira, que é também patrocinado pelo Instituto 
Cultural Vale. A maioria dos concertos terá entrada gratuita. Acesse também: 
Facebook/duosantoro - Instagram/duosantoro - YouTube/duosantoro

Stefano Aguiar
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BODE ZÉ

Este não é um simples berro do manso animal doméstico, símbolo 
desta coluna semanal, porém o urro, ensurdecedor, de indignação 
do leão selvagem contra a também considerada selvagem atitude 
de um gestor municipal; não aqui na região, mas em Aracati, estado 
do Ceará. O fato se dá no Ceará, porém atinge todo o Brasil, antes 
de atingir o mundo, como foi o caso das mulheres ofendidas por um 
infeliz deputado estadual paulista. A julgar por determinadas atitudes 
e fatos mais recentes, tem-se a impressão de que o novo coronavírus 
afetou os miolos de alguns, razão pela qual valores como ética, bom 
senso, respeito, caridade e solidariedade, já deteriorados na sociedade, 
são agora frontalmente atacados por agentes políticos. Por alguns 
divulgado como a se realizar na Sexta-feira da Paixão, na verdade, 
seu início está marcado para depois da meia-noite daquele dia. Mesmo 
assim não deixa de ser uma afronta, desrespeito, estupidez e tudo 
o mais contra o povo, o carnaval dito “Paixão no Aracati”, dentro da 
programação anunciada como a “melhor Semana Santa do estado” 
(Ceará), pois ainda assim está dentro da Semana Santa, que começa 
no Domingo de Ramos e termina no Domingo da Ressurreição, ou 
de Páscoa. Sabe-se que o carnaval, festa mundana, é fixada pela 
Páscoa, separando o divino do profano por quarenta e sete dias, que 
a ignorância oficializada quer agora misturar, numa clara agressão aos 
sentimentos da cristandade, não importa a face ostentada. É o resultado 
da muni cipalização do carnaval, originariamente, festa do povo, pelo 
povo, com o povo e para o povo, realizada em dias previamente fixados 
no calendário. É também o resultado de um sistema político-partidário 
corrupto e que corrompe, o que se comprova pelo que promove a 
prefeitura de Aracati, pois a promoção tem o efeito de corromper valores 
morais e de religiosidade, mediante criação de uma po lêmica maldosa. 
Não considerado suficiente o dito carnaval, em momento impróprio e 
contrário aos sentimentos cristãos, porta-voz do prefeito foi além do que 
compete ao poder público, ao dizer que o Estado é laico e que “para 
a prefeitura a crença do povo em Deus, Jesus Cristo e um plástico 
ou pedra é a mesma coisa”. Que se diga a esse energúmeno que o 
estado é laico e deve ser laico, mas justamente esta laicidade não lhe 
dá o direito de interferir, distorcer e desrespeitar qualquer religião. Sua 
afirmação ofende não só cristãos, porém adeptos em todas a religiões 
existentes. A agressão não é cometida nem por ateus, em eventuais 
manifestações de sua posição sobre o tema. O eleitor, quando vota, 
está a escolher quem possa administrar a coisa pública, da melhor 
forma possível e coerente com os valores morais, sociais, culturais 
e, também, religiosos, construídos pelo povo ao longo das gerações. 
O voto não lhe dá o direito de interferir ou confundir a opinião pública 
sobre assuntos religiosos, de debochar de qualquer religião, de usar 
símbolos e temas religiosos para marketing político ou de qualquer 
natureza. Que se acautelem políticos com muita sede, pois a água da 
qual querem beber pode não lhes fazer bem!

Vade retro Vade retro 
satanás!satanás!

Itabirito anuncia nova secretária de Saúde
LUCAS PORFÍRIO 

Na última sexta-feira (25), o 
Prefeito de Itabirito, Orlando Cal-
deira (Cidadania), através de uma 
transmissão ao vivo nas redes 
sociais da Prefeitura, anunciou 
que a superintendente de Saúde de 
Itabirito e ex-diretora do Hospital São 
Vicente de Paulo, Cleusa de Lourdes 
Claudinho, é a nova se cretária 
Municipal de Saúde da ci dade. Ela 
substitui o ex-secretário e médico 
Marco Antônio Marques Félix.

Orlando agradeceu a Marco 
Félix pelo trabalho realizado por 
ele, principalmente em relação à 
pandemia, e deu boas-vindas à no-
va gestora da pasta. “Nós temos 
uma pessoa maravilhosa, de inteira 
confiança nossa, capacitada, que 
vai dar sequência ao trabalho do Dr. 
Marco, a nossa secretária Cleusa. 
Uma pessoa que abraçou a causa, 
esteve junto com ele (Marco Félix), 
presente em todas as decisões, todas 
as reuniões e que conhece muito de 
saúde pública e com certeza vai fazer 
um trabalho espetacular”, afirmou 
Caldeira.

Cleusa participou da live 
jun  to ao prefeito e agradeceu a 
oportunidade: “Quero agradecer ao 
Dr. Marcos, uma pessoa com quem 
aprendi muito. [...] Com todos os 
desafios, nós não desanimamos 
em nenhum minuto. Conseguimos 
levar, cumprindo os critérios [...]. 
Acre dito que unidos somos mais 
fortes. Quero agradecer, também, ao 
prefeito. [...] É um desafio grande, 
mas irei me dedicar ao máximo para 
fazermos um trabalho bem bacana, 
para que a gente consiga chegar em 
um bom resultado”.

O ex-secretário de saúde, Mar co 
Félix, também esteve pre sente na live. 
“Quero agradecer a cada cidadão de 
Itabirito. Se não fosse a consciência, 
a responsabili dade durante o período 
em que enfrentamos a pandemia, 
nós não teríamos alcançado o êxito 
no combate [...]. Fica aqui o meu 
agra decimento a toda comunidade 
de Itabirito, aos funcionários da 
saúde, a toda equipe da prefeitura 
que permitiu que o nosso trabalho 
transcorresse da forma que quería-
mos e nos esforçamos o máximo 
[...]”, disse o médico.

Resultados do plano de 
apoio à diversificação da 
economia é apresentado 
na Câmara de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Na última segunda-feira (28), às 
17h, a Câmara Municipal realizou 
a 4ª Audiência Pública de 2022 
para debater o Plano de Apoio à 
Diversificação da Economia (PADE) 
de Ouro Preto. A audiência foi reque-
rida pelo vereador Matheus Pacheco 
(PV) e foi transmitida ao vivo no 
YouTube e Facebook da CMOP. 

“O objetivo dessa audiência 
pública parte de uma série de 
discussões em relação ao PADE e o 
momento, também, de apro fundar o 
debate pela novidade deste ano que 
foi a concretização da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnolo gia de Ouro 
Preto [...]”, explicou Pacheco. 

Elisângela Mendes, consultora 
da Plan Soluções, apresentou o que 
foi realizado até o momento, além de 
um cronograma das próximas ações 
do PADE. De acordo com ela, foi 
finalizada a fase de planejamentos 
e ini ciada a fase de execução: “O 
PADE não está pronto, ele está 
sendo construído. Mas, vamos 
caminhando, já avançamos muito. 
Não diversificamos ainda, mas 
acreditamos que as possibilidades 
são grandes”. 

O PADE busca trabalhar as 
potencialidades de diversificação 

econômica em cinco eixos. 
Conforme esclareceu Elisângela, 
os grupos definiram prioridades 
para cada eixo. Na Agropecuária, 
será trabalhado o fortalecimento 
e integração dos produtos da 
agricultura familiar. No eixo de 
Aproveitamento de Rejeitos, que 
inclui a UFOP, o IFMG e as mine-
radoras, será priorizada a pesquisa 
para aplicação do rejeito de minério 
de ferro. Já o Empreendedorismo 
compreendeu que é necessário 
fomentar e potencializar o que 
estava sendo realizado na área, por 
exemplo a implantação da casa 
do empreendedor. O Turismo, 
área de bastante possibilidade, irá 
capacitar todo o trade turístico da 

cidade. Por fim, o último eixo, 
Tecnologia e Inovação, priorizou 
definir o calendário de eventos do 
setor e desenvolver um ambiente de 
aceleração. 

O secretário de desenvolvi-
mento, inovação e tecnologia, Felipe 
Guerra, pontuou que es sa foi uma 
audiência pública importantíssima. 
“É uma discussão que vem há muito 
tempo se falando em Minas Gerais 
e em Ouro Preto [...]. Mas, nunca 
foi colocado um plano tão amplo 
e diversificado, com tantos fatores 
envolvidos e com um ambiente 
tão favorável para que isso de fato 
aconteça como em Ouro Preto. 
Que nós sirvamos de exemplo 

para Minas Gerais, não é só Ouro 
Preto que tem problema com a 
mineração. [...] Essa pauta é muito 
importante e eu acredito de verdade 
que com esse ambiente criado, com 
todas as entidades, sociedade civil 
organizada, com o setor produtivo, 

setor público querendo e discutindo 
e planejando [...] a gente vai avançar 
muito na tão sonhada diversificação 
da nossa economia", afirmou o 
secretário. A 4ª audiência pública 
está disponível na íntegra nas redes 
sociais da Câmara de Ouro Preto. 

Wesley Sousa - ASCOM/CMOP


